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Herrn Oberbürgermeister Andreas Mucke 

 

 

 

Antrag 

Es informiert Sie 
 
Anschrift 
 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

 

Drucks. Nr. 

Andre Hüsgen 
 
Rathaus Barmen 
42275 Wuppertal 
 
0202-60933100 
 
andrehuesgen@gmx.de   
 
13.10.2017 
 

VO/0826/17 
öffentlich 

 
 
 

Zur Sitzung am Gremium 

29.11.2017 Ausschuss für Soziales, Familie und Gesundheit 

29.11.2017 Sportausschuss 

05.12.2017 Ausschuss für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 

Betriebsausschuss ESW 

18.12.2017 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

 
 
 
 

Antrag: Beleuchtung öffentlicher Sportanlagen in den Abendstunden während Herbst und 
Winter 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
bitte nehmen Sie unseren Antrag mit auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 18. 
Dezember 2017  
 
Der Rat der Stadt beschließt: 
 
1. Bestimmte öffentliche Sportanlagen im Stadtgebiet (mindestens zwei) bleiben während 
Herbst und Winter bis 21.00 Uhr geöffnet. Zu Öffnungszeiten in der Dunkelheit findet dort 
eine Beleuchtung statt. 
 
2. Gegebenenfalls wird eine spätere Öffnung der betroffenen Anlagen während Herbst und 
Winter vorgenommen, um die abendlichen Öffnungszeiten gegenzufinanzieren. 
 
Begründung: 
 
Der Beginn der dunklen Jahreszeit ist natürlich verbunden mit einigen Herausforderungen 
für das städtische Sicherheitskonzept. Eine ausreichende Beleuchtung des öffentlichen 
Raums ist diesbezüglich als eine wichtige Maßnahme zu nennen. Einige Städte Nordrhein-
Westfalens, darunter Köln, Düsseldorf und Ennepetal, beleuchten bereits öffentliche 
Sportanlagen während gewisser Zeiten der Dunkelheit in Herbst und Winter. Viele Sportler 
in Wuppertal sind bis in den späten Nachmittag hinein durch ihren Arbeitsplatz gebunden, 
weshalb sie anschließend während Herbst und Winter keine Möglichkeit haben, bei 



Tageslicht ihrem Hobby nachzugehen. Um Unfällen und Übergriffen beispielsweise beim 
Joggen in herbstlicher bzw. winterlicher Dunkelheit vorzubeugen, sind bis in die späteren 
Abendstunden geöffnete Sportanlagen die aus Sicht der Antragstellerin richtige Option. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Claudia Bötte 
Fraktionsvorsitzende  
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